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Informativos Telecinco, Especial Alzheimer, de la mano de Carlos Franganillo Informativos
Telecinco

Informativos Telecinco ha emitido un especial en la edición noche de este viernes sobre el
alzhéimer; este sábado se celebra el Día Mundial

Carlos Franganillo ha visitado el Centro Alzheimer Fundación Reina Sofía (CAFRS) para
entrevistar al doctor Pascual Sánchez-Juan

Montse y el miedo del Alzhéimer: "Temo mucho el día que no me conozca, el día que piense que
soy una extraña"

Día Mundial del Alzheimer

Este sábado, 21 de septiembre, se celebra el Día Mundial del Alzheimer . Con motivo de esta
fecha, Informativos Telecinco ha emitido un especial en la edición noche de este viernes, en el que
se puede ver cómo se aborda esta enfermedad incurable que afecta a 800.000 españoles y qué
esperanzas hay. El alzhéimer es cada vez más visible según se extiende la esperanza de vida.

Visita al Centro Alzheimer Fundación Reina Sofía

Carlos Franganillo se ha desplazado hasta un sitio único, una residencia de enfermos de
alzhéimer, pero también un centro puntero de investigación, donde se hace un estudio de la
enfermedad neurodegenerativa siguiendo, día a día, la evolución de los pacientes. Hablamos del
Centro Alzheimer Fundación Reina Sofía (CAFRS). El director de Informativos Telecinco ha
entrevistado allí al doctor Pascual Sánchez-Juan , director científico del Centro de Investigación de
Enfermedades Neurológicas (CIEN).

Las familias que cuidan de sus seres queridos

Asimismo, el equipo de Informativos también ha estado con familiares que cuidan de sus seres
queridos . Entre otros, Montse , una mujer con una mirada fuerte, pero triste . "Lo que más temo es
el día en el que (mi marido) no me reconozca y se ponga agresivo porque crea que soy una
extraña voy a hacerle daño".

Suscríbete a las newsletters de Informativos Telecinco y te contamos las noticias en tu mail

Síguenos en nuestro canal de WhatsApp y conoce toda la actualidad al momento

Temas

https://www.telecinco.es/noticias/a-la-carta/20240920/informativos-telecinco-video-completo-especial-alzheimer-viernes-20-septiembre-2024_18_013510250.html


Medio: telecinco.es/informativos/

Publicado: 20/09/2024

Edición: Digital

Sección:

Audiencia: 6.325.843

Valor: 7.844€

URL: telecinco.es/noticias/salud/20240920/entrevista-doctor-...

20/09/2024

El doctor Pascual Sánchez-Juan, desde el Centro
Alzheimer Fundación Reina Sofía: Es el momento
de mayor esperanza

Pacientes, familiares y doctores de 26 países completan el Camino de Santiago para abordar la
demencia

Pascual Sánchez-Juan , director científico de la Fundación CIEN: " La visión del alzhéimer ha sido
muy lineal"

Muchos ciudadanos se preguntan qué es lo que distingue al alzhéimer de otras enfermedades
neurodegenerativas. " Clásicamente era un cuadro de demencia , donde normalmente se empieza
por la afectación de la memoria, pero luego afecta a otras áreas cognitivas. Y lo que vemos en el
cerebro de esos pacientes, cuando se estudia, son dos proteínas, fundamentalmente, depositadas
fuera de las neuronas y dentro de las neuronas. Esto era cómo se concebía la enfermedad hasta
hace no mucho", detalla el doctor Sánchez-Juan.

" La visión del alzhéimer ha sido muy lineal . 'Esta proteína se acumula, esto altera a esta proteína
y esto produce la enfermedad'. Ahora sabemos que, probablemente, es mucho más complejo que
eso. Es todo un reto entender cómo funciona el cerebro. Es uno de los problemas que tenemos
para avanzar en el tratamiento de estas enfermedades", agrega el director científico de la
Fundación CIEN.

Es todo un reto entender cómo funciona el cerebro

Un dato importante que conocer es que hay diferencias que se pueden apreciar a la vista entre un
cerebro sano y un cerebro que está sufriendo alzhéimer . "La parte más media, que sería el
hipocampo , eso es la diana, la zona cero de la enfermedad del Alzheimer, donde vamos a ver
primero los cambios en forma de atrofia en toda una estructura, y es lo que se relaciona con la
memoria , por eso en los pacientes, normalmente, los primeros síntomas son que no recuerdan lo
que han desayunado o lo que hicieron ayer. Porque son incapaces de fijar nueva información",
comenta el experto, que ha analizado una radiografía de un cerebro con Carlos Franganillo. "Todo
lo que se ve en negro es el líquido cefalorraquídeo, es vacío. Se ve en negro porque se ha
atrofiado y, por lo tanto, esto está ocupado por el líquido".

El Banco de Cerebros, de la Fundación CIEN, "la joya" del Centro Alzheimer Fundación Reina
Sofía

El doctor Sánchez-Juan asegura que "la joya del centro es el Banco de Cerebros ", el cual ayuda
de forma crucial a la investigación del alzhéimer: "Se nutre, por un lado, de los pacientes de las
residencias -diríamos que es el programa interno-, y luego también de donantes externos".

"Para procesar un cerebro , normalmente, lo que hacemos es separarlo en dos mitades , una vez
que se ha extraído el órgano. Una se va a congelar para estudios, por ejemplo, bioquímicos y otra
se va a fijar en formol. Las escaneamos y, una vez están digitalizadas, podemos cuantificar o
buscar patrones", precisa el doctor.

Para procesar un cerebro, normalmente, lo que hacemos es separarlo en dos mitades

Otra de las cuestiones tratadas por el doctor es la conducta de los pacientes con alzhéimer , cómo
es su evolución. ¿Cómo se pasa de un estado de ánimo inicial de miedo y de incertidumbre a
después perder la noción de la realidad? "Lo primero que solemos ver, y a veces se asocia con los
problemas de memoria, es la apatía . A eso se puede añadir o no un componente depresivo
cuando uno es consciente de los síntomas. Y, conforme avanza la enfermedad, podemos ver
alteraciones psiquiátricas más severas, como los delirios o alucinaciones. Puede haber agresividad
incluso. Va generando que la familia realmente tenga que hacer frente a una situación muy dura ",
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indica el experto.

El objetivo actual: "De momento, lo razonable es intentar detener o ralentizar el curso de la
enfermedad"

La ciencia comienza a tener herramientas para hacer frente a la enfermedad. Pero ¿tiene
suficientes para predecir que una persona que no tiene ningún síntoma puede desarrollar la
enfermedad 10 o 20 años después ?

"Los fármacos que modifiquen el curso de la enfermedad van a ser mucho más activos en cuanto
los apliquemos . Por lo tanto, sería ideal en estados donde la enfermedad no da la cara. Ahora
tenemos herramientas que son mucho más sensibles y nos pueden ayudar a detectar, no solo
componentes del alzhéimer, sino otros componentes que se asocian al alzhéimer y que determinan
el pronóstico", explica al respecto el doctor Sánchez-Juan.

Ahora tenemos herramientas que son mucho más sensibles

" De momento , lo razonable es intentar detener o ralentizar el curso de la enfermedad . Cronificar
la enfermedad, como se ha hecho con el cáncer. Y en este sentido hay algunas buenas noticias.
En Estados Unidos han aprobado fármacos cuyos efectos son, de momento, modestos, pero
consistentes", agrega el experto, que considera que el planeta vive un momento de gran
prosperidad dentro de este campo: "Creo que es el momento de mayor esperanza . Esto, por
desgracia, aún no ha llegado a los pacientes. Están intentando atajar distintas partes del problema
y que, probablemente, en el futuro, de forma combinada, nos ayuden realmente a avanzar en esa
intención de retrasar el curso de la enfermedad".
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Montse: Yo temo mucho el día que no me conozca,
el día que piense que soy una extraña y se ponga
agresivo

Redacción digital Informativos Telecinco

20/09/2024 22:13h.

La tensión y la tristeza en los ojos de los cuidadores: los familiares que conviven con un enfermo
de Alzheimer

El doctor Pascual Sánchez-Juan, desde el Centro Alzheimer Fundación Reina Sofía: "Es el
momento de mayor esperanza"

Montse mira con ojos fuertes pero tristes. "Lo que mas temo es el día que no me conozca, que no
me reconozca y se ponga agresivo porque crea que soy una extraña voy a hacerle daño". Es el
gran miedo de las familias que conviven con familiares que sufren Alzheimer . Ese momento en el
que el ser querido no sea él, sino un desconocido que no lo es, por eso tratan de disfrutar del
presente. "Algún síntomas de ansiedad se manifiestan".

Álvaro reconoce que algunas veces la jefa se enfada porque no llega a las cosas. Es consciente
del futuro. Y del presente. La medicación la toma Alvaro en parches y como él dice a veces
necesita ayuda porque son en la espalda. Montse sabe que habrá que tomar decisiones a futuro. Y
que para ello tendrá que contar con sus hijos. Sabe que será un momento duro para todos. "Difícil
de digerir para ellos". Álvaro es disciplinado.

MÁS
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Macaco presenta 'La memoria del corazón', una
canción dedicada a su madre con Alzheimer

El artista catalán Dani Carbonell, artísticamente conocido como Macaco, emociona al público con
la canción más personal de su carrera en homenaje a su madre, que padece esta enfermedad Las
enfermedades cobran un matiz totalmente diferente cuando las vivimos en primera persona o
tocan a un familiar cercano. El cantante Dani Carbonell, más conocido como Macaco, recibió hace
un tiempo la dura noticia de que su madre padecía Alzheimer. A raíz de la convivencia con ella, y
gracias a intentar preservar su memoria a través de la música y los sentimientos, ha nacido 'La
memoria del corazón' una canción que ve la luz hoy, 25 de septiembre de 2024, en homenaje a su
madre y a todas las personas que combaten esta enfermedad. La música como gran conexión
"Estoy muy feliz de poner ese homenaje a mi madre y compartir mi experiencia con todas esas
personas que tengan familiares con esta enfermedad", comenta emocionado Macaco. El cantante
explica que su madre venía de una familia muy humilde con mucho gusto por el arte. Todos los
hermanos cantaban, pero su madre destacaba desde muy pequeñita. Ella es Teresa María, la voz
de las canciones de Mary Poppins en España, y en otras películas reconocidas como My Fair Lady
. Macaco cuenta que los primeros síntomas leves de la enfermedad empezaron hace
aproximadamente 6 años y que se fueron acentuando con el pasar de los meses. El carácter de su
madre se tornaba cada vez más complicado y la comunicación con ella se hacía más difícil. En su
afán por acompañarla y tratar de ayudar lo máximo posible descubrió que la música tenía un poder
sanador contra el Alzheimer que podía servir para conectar emocionalmente con ella. "Uno de los
días que salí a pasear con ella me puse a tararear la melodía de Mery Poppins. Entonces, de
repente, mi madre empezó a cantarla y a conectar algunos recuerdos. Yo me emocioné y empecé
a llorar. Surgió un flujo de conexiones a través de las canciones que no frenaba", cuenta Macaco
en La Ventana. De esta anécdota va surgiendo la idea de crear una canción para su madre. Fue un
proceso de casi un año en el que, mientras tanto, iba grabando notas de voz cantando con su
madre para el grupo de WhatsApp de la familia. Escribió una poesía que luego se convirtió en
canción: "Apareció la idea de coger una parte de alguna canción que hubiera cantado mi madre, y
me decidí por la de la película My Fair Lady . Con las herramientas que existen ahora, fui capaz de
extraer la voz limpia y pudimos incorporarla a los instrumentos de mi canción. Cuando le puse la
canción a mi madre se quedó flipando". Todos los derechos de 'La memoria del corazón' de
Macaco han sido cedidos para la fundación Alzheimer España, con el objetivo de que las
investigaciones y las ayudas prosperen. "Creo que mi madre no se olvidará de nosotros hasta que
se vaya. Tiene una conexión muy fuerte con sus hijos", afirma Dani Carbonell, Macaco. Los
avances contra el Alzheimer, cada vez más cerca Pascual Sánchez Juan es neurólogo y director
científico de la Fundación CIEN, Centro de Investigación de Enfermedades Neurodegenerativas y
centro de Alzheimer Fundación Reina Sofía, y ha venido también a La Ventana para aportar el
punto de vista científico, siempre necesario cuando se habla sobre Alzheimer. "Me gustaría lanzar
un mensaje de esperanza. Aunque el Alzheimer es una enfermedad terrible y sin paliativos, los
avances científicos nos hacen albergar esperanzas de que, en un futuro a medio plazo, seremos
capaces de ofrecer más cosas a los pacientes", anuncia Sánchez Juan. Hoy en El País se
publicaba una noticia que anunciaba una "rebelión científica" para que Europa apruebe la
administración de un fármaco que otros países ya dispensan y que, en casos de detección precoz
de Alzheimer, puede frenar hasta un 30% la progresión de la enfermedad. El neurólogo explica que
este fármaco nuevo actúa contra una proteína clave en la creación de la enfermedad, eliminándola,
y lo califica como "un avance robusto". Sin embargo, sigue existiendo una gran brecha en Europa
con el Alzheimer. "Los sistemas sanitarios no ven la detección precoz del Alzheimer como una
prioridad. Hay muchas herramientas para esto que no se utilizan", afirma Sánchez Juan. El
neurólogo cuenta el caso concreto de un paciente que él mismo atendió: "Ayer diagnostiqué a un
paciente de Alzheimer y decidió ir a tratarse en Estados Unidos. Él puede permitírselo, pero habrá
muchísima gente que no pueda y esto va a seguir pasando. Habrá ciudadanos que tengan acceso
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a unos fármacos y otros que no". Para tratar de solucionar este problema, desde la fundación CIEN
con Pascual Sánchez Juan se ha puesto en marcha un gran proyecto multicéntrico para reclutar a
voluntarios que les aporten diagnósticos precoces y precisos de Alzheimer para investigar y allanar
el terreno sobre el que aterrizarán los fármacos y tratamientos que llegarán en el futuro para
combatir la enfermedad. "Este estudio pretende, con un análisis de sangre, hacer un diagnóstico
de la enfermedad mucho más preciso, precoz y frecuentemente", afirma el neurólogo. Prevenir o
retrasar los efectos del Alzheimer es posible. Sánchez Juan recomienda cualquier tipo de
estimulación cognitiva, cualquier forma de entrenar el cerebro. Estudiar música, idiomas,
matemáticas, hacer crucigramas, resolver adivinanzas... Todas estas actividades ayudan a
muscular el cerebro y lo hace más resiliente al deterioro. "Yo siempre recomiendo a los pacientes
que estas actividades las disfruten, que no les torturen. Si uno disfruta haciendo sopas de letras,
adelante, si no mejor que haga otra cosa, pero siempre disfrutando de la actividad", recomienda
Sánchez Juan.



Medio: Agencia de noticias
EUROPA PRESS

Publicado: 20/09/2024

Edición: Servicio de Salud

Sección: Sociedad Sindicatos,
Asociaciones

Agencia de noticias EUROPA PRESS
20/09/2024

La Reina Sofía participará en una cumbre
internacional sobre Alzheimer organizada por
España y Portugal

MADRID, 20 (EUROPA PRESS)

El Centro de Investigación en Enfermedades Neurológicas (CIEN) ha informado de que la Reina
Doña Sofía presidirá el acto oficial de celebración del Día Mundial del Alzheimer, que se
conmemora cada 21 de septiembre, en el marco del Congreso Internacional sobre Enfermedades
Neurodegenerativas, que se celebra en Lisboa.

El Congreso está organizado por la Fundación Reina Sofía, CIEN y la Fundación Champalimaud, y
reúne a investigadores de referencia mundial en una plataforma para compartir los últimos avances
en la investigación y tratamiento de patologías neurodegenerativas. En el acto, la Reina Doña
Sofía estará acompañada por Leonor Beleza, presidenta de la Fundación Champalimaud de
Lisboa y exministra de Salud de Portugal.

Según los organizadores, se trata de "un esfuerzo conjunto de España y Portugal", que reafirma en
un momento "singular y esperanzador, marcado por la medicina de precisión", los avances en la
detección precoz con biomarcadores, la experimentación con inteligencia artificial para el
diagnóstico o el horizonte de nuevas terapias farmacológicas.

El Congreso Internacional sobre Enfermedades Neurodegenerativas cuenta con un programa
estructurado en siete sesiones científicas y los aportes de más de treinta investigadores y
representantes de asociaciones de varios países, en un esfuerzo por integrar la investigación y los
cuidados asistenciales.

Entre los ponentes más destacados del congreso se encuentra Cath Mummery, neuróloga del
University College London y directora del Dementia Research Centre de la institución británica,
donde lidera innovadores ensayos clínicos para tratamientos que podrían modificar el curso de
enfermedades neurodegenerativas como el Alzheimer; David Wolk, director del Penn Alzheimer's
Disease Research Center de la Universidad de Pensilvana, reconocido por su trabajo pionero en la
investigación sobre cognición y envejecimiento, y Ed Lein, investigador senior en el Allen Institute
for Brain Science de la Universidad de Washington, quien aportará su experiencia en la creación
de atlas cerebrales y en el uso de genómica para comprender mejor estas patologías.

Por su parte, Pascual Sánchez Juan, director científico de CIEN; Joaquim Ferreira, director del
Laboratorio de Farmacología Clínica y Terapéutica de la Universidad de Lisboa; Alberto Lleó,
director del Servicio de Neurología del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y responsable de su
Unidad de Memoria, y Agustín Ruiz, director científico del ACE Alzheimer Center Barcelona, son
también algunos de los expertos españoles y portugueses que participarán con ponencias y
conferencias magistrales.

El objetivo de la cumbre es la puesta en común de los avances que se están produciendo en dos
áreas bien diferenciadas pero complementarias: el de la investigación científica y el de la
intervención terapéutica en el ámbito sociosanitario. Cada uno de los campos cuenta con un
programa de conferencias y ponencias, dentro de un modelo traslacional en el que la investigación
y los cuidados se conciben de manera integrada.
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Sánchez-Juan, neurólogo: España no está a la
altura del reto mayúsculo que supone el alzhéimer

"Diagnosticar el alzhéimer antes de que aparezcan los síntomas no se justifica de ningún modo" /
"Un indicio de alzhéimer puede ser no recordar qué has desayunado" / "Deberíamos tener un pacto
con el alzhéimer al igual que con la ELA" / "El alzhéimer es como la 'peli' del meteorito: no se
quiere mirar, pero viene" Dice Pascual Sánchez-Juan (Elche, 1973) que no se especializó en
demencias porque tuviese algún caso en su familia que le marcara . Lo hizo"por vocación", porque
era - y sigue siéndolo - " un apasionado del cerebro ". Aunque ha cambiado su forma de mirarlo.
Antes, lo observaba a través del paciente, como neurólogo en el hospital. Ahora, trata de
descifrarlo 'desde dentro', con la investigación.
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Las otras luchas 
de la Reina Sofía 

que ocupan su 
agenda diaria

La madre de Felipe VI despliega su 
faceta más humana en las causas 

vinculadas con la salud y el planeta 

Marian Benito. MADRID

A
la Reina Sofía su 
compromiso con la 
vida le elimina cual-
quier arruga de la 
mente y del ánimo. 

A punto de cumplir 86 años, no se 
dobla más que para trabajar duro 
recogiendo plásticos y residuos en 
entornos naturales, como viene 
haciendo desde hace años. Es una 
tarea más en una agenda apabu-
llante, siempre a la medida de sus 
deberes, inquietudes o desasosie-
gos, que son muchos.

Podríamos pensar que posee el 
don de la ubicuidad, pero lo que 
ocurre es que está allí donde se la 
necesita. En agosto no faltó a su 
cita en París para apoyar al Comi-
té Olímpico en representación de 
la Familia Real. Y el viernes y sába-
do, 20 y 21 de septiembre, viajó a 
Lisboa para participar en el Con-
greso Internacional de Enferme-
dades Neurodegenerativas, un 
encuentro científi co que reunió a 
expertos de todo el mundo para 
compartir los últimos avances en 
la investigación y tratamiento de 
estos males que tanto aterran.

Una vez terminadas las confe-
rencias, la Reina recorrió una ex-
posición científi ca junto a Pascual 
Sánchez, investigador de la Fun-
dación del Centro de Investigación 
de Enfermedades Neurológicas 
(CIEN), quien respondió a su in-
terés por la medicina de precisión, 
la detección precoz, la experimen-
tación con inteligencia artifi cial y 
las nuevas terapias farmacológi-

con motivo del Día Mundial del 
Alzheimer. Fue la encargada de 
presidir el evento y, aunque no 
pronunció ningún discurso, intro-
dujo a los ponentes. Entre ellos, 
Ana Paula Martins, ministra por-
tuguesa de Sanidad, y Leonor Be-
leza, presidenta de la Fundación 
lusa Champalimaud, organizado-
ra del encuentro junto a la Funda-
ción Reina Sofía y CIEN. Los par-
ticipantes insistieron en la 
importancia de la prevención y 
una mayor investigación.

Sin diamantes y con las tiaras 
esperando en el joyero real, Doña 
Sofía alivia su timidez en este tipo 
de tareas que le permiten ser es-
pontánea y mos-
trarse curiosa y 
sensible con los 
colectivos más 
vulnerables, como 
la infancia y las 
personas afecta-
das por una enfer-
medad neurode-
generativa. En ese 
querer saber y participar, demues-
tra fi rmeza en su propósito. 

Una de sus preocupaciones es 
la enfermedad neurodegenerativa 
y todos sus trastornos, desde el 
alzhéimer o párkinson a la escle-
rosis múltiple. Como presidenta 
de la Fundación Reina Sofía, apo-
ya aquellas iniciativas que tienen 
por objeto la investigación y la me-
jora de vida de los pacientes. Este 
contrato personal consigo misma 
la llevó el pasado mes de abril a 
Cracovia (Polonia) para presidir la 
sesión inaugural de la 36th Global 
Conference of Alzheimer’s Disea-

El lunes pasado visitó el Parque Natural de la Montaña Palentina para conocer el estado de conservación del gato montés

EFE

Egos

se International. Acababa de reci-
bir el alta después de su ingreso en 
el hospital Ruber Internacional de 
Madrid, debido a un problema del 
tracto urinario que generó pre-
ocupación. La madre de Felipe VI 
mostró que conserva una extraor-
dinaria salud de hierro y, una vez 
más, antepuso su deber a cual-
quier molestia.

Amante de la naturaleza
No son las únicas causas en las que 
está involucrada. Ama la natura-
leza y le preocupa especialmente 
el cuidado del planeta, lo que le 
lleva a remangarse cada tempora-
da para aportar su granito de arena 

en la recogida de 
basuras en entor-
nos naturales, de-
mostrando la 
misma resistencia 
en su compromi-
so ecológico.

Su agenda no le 
impide ocuparse 
de su familia y 

junto a ella es habitual que aparez-
ca su compañera de vida, Irene de 
Grecia, de 82 años, si bien en los 
últimos meses su salud se ha visto 
deteriorada, como se desprende 
de su imagen en silla de ruedas en 
las reuniones y actos religiosos 
familiares. La próxima cita real 
será en Atenas, con motivo de la 
boda de su sobrina la princesa 
Teodora, hija de Ana María de Gre-
cia y el fallecido rey Constantino. 
Volveremos a ver la Reina Sofi a, 
esta vez con zafi ros y diamantes,
y la misma sensibilidad a flor
de piel.

Doña Sofía, en el Congreso de Enfermedades Neurodegenerativas

cas que cambiarán el rumbo de las 
enfermedades neurodegenerati-
vas. Incansable, ese mismo día por 
la tarde asistió al concierto de la 
cantante de fados Katia Guerreiro. 
Doña Sofía es una gran melóma-

na, por lo que la intérprete le brin-
dó la ocasión de apreciar la rique-
za lírica de este género. 

Un día después, ejerció como 
madrina en el acto ofi cial que se 
celebró en este mismo Congreso 

►El lunes pasado visitó  
la Montaña Palentina 
para conocer las 
investigaciones sobre la 
conservación del gato 
montés, cuya población 
han disminuido o incluso 
desaparecido en varias 
partes de Europa. 
Además de observar la 
fauna silvestre en su 
hábitat, recorrió la 
comarca para conocer 
las características del 
paisaje, la ecología del 
gato montés y sus 
problemas. En este 
contexto, la Reina habla 
con todo el mundo y 
deja patente que su 
implicación trasciende 
el deber institucional. 

Su interés 
trasciende el 
deber regio

En sus eventos 

solidarios se 

muestra 

espontánea y 

curiosa
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Fado, arte y ciencia: el emotivo viaje de la Reina
Sofía a Lisboa

La madre de Felipe VI mantiene su firme implicación en la lucha contra las enfermedades
neurodegenerativas La rentrée de Doña Sofía , después de las vacaciones de verano, no ha
podido ser más emotiva. Su viaje a Lisboa este fin de semana confirma su firme compromiso con la
institución y con la sociedad . La Reina participa desde ayer en el Congreso Internacional de
Enfermedades Neurodegenerativas, un evento organizado por la Fundación Reina Sofía, la
Fundación CIEN y la Fundación Champalimaud en Lisboa. La convocatoria reúne a prestigiosos
médicos y científicos de todo el mundo para compartir los últimos avances en la investigación y
tratamiento de estas enfermedades. Su clausura, este sábado, coincide con la celebración del Día
Mundial del Alzheimer y ha sido la Reina la encargada de presidir el acto oficial. El Congreso se ha
desarrollado en la sede de la Fundación Champalimaud. El viernes, a su llegada, Doña Sofía fue
recibida por la presidenta de la Fundación, Leonor Beleza, el embajador en la República
Portuguesa, Juan Fernández Trigo y la secretaria general de Investigación, Eva Ortega-Paíno y el
vicepresidente de la Fundación Champalimaud, Joao Silveira. A continuación, Doña Sofía ocupó
su lugar en el salón de actos donde el maestro de ceremonias, el director clínico del Campus
Neurológico de la Universidad de Lisboa, Joaquím Ferreira, presentó la sexta sesión científica
"Intervenciones no farmacológicas". A esta le siguieron otras ponencias en las que se detallaron
los avances en el tratamiento de la enfermedad neurodegenerativa, la neuromodulación
personalizada y el manejo del alzhéimer más allá de la medicación. Tras la finalización de las
ponencias, la Reina Sofía recorrió la exposición de posters científicos acerca de enfermedades
neurodegenerativas, donde recibió las explicaciones por parte de un investigador de la Fundación
del Centro de Investigación de Enfermedades Neurológicas (CIEN), el doctor Pascual Sánchez.
Por la tarde, asistió al concierto a cargo de la cantante de fados Katia Guerreiro. El Congreso,
nacido de un esfuerzo conjunto de España y Portugal, se reafirma en un momento singular y
esperanzador, marcado por la medicina de precisión, los avances en la detección precoz con
biomarcadores, la experimentación con inteligencia artificial para el diagnóstico o el horizonte de
nuevas terapias farmacológicas. A finales del pasado abril, poco después de su ingreso
hospitalario, hizo su primera aparición en la ciudad de Cracovi , con motivo de la 36.ª edición de la
Global Conference of Alzheimer's Disease International-ADI, en la que expertos de todo el mundo
compartieron información sobre nuevas prácticas e innovaciones. Hace un año por estas fechas
fue también la encargada de presidir el Congreso Internacional sobre Investigación e Innovación
en Enfermedades Neurodegenerativas en el Auditorio de Edgar Neville de Málaga.

https://www.larazon.es/gente/casa-real/fado-arte-ciencia-emotivo-viaje-reina-sofia-lisboa_2024092166eea81e3c87870001e70d1d.html
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La Reina Sofía retoma sus actos oficiales con una
visita a Lisboa

La Reina Sofía retoma sus actos oficiales con una visita muy especial a Lisboa

La Reina Sofía ya está en Portugal

Su Majestad ha puesto rumbo al país del sur de Europa para presidir el acto oficial de celebración
del Día Mundial del Alzheimer

Lo ha hecho en el marco del Congreso Internacional sobre Enfermedades Neurodegenerativas

La Reina Sofía en un acto en Portugal. (Foto: Gtres)

Televisión, Moda y Corazón. Graduada en Periodismo y Comunicación Audiovisual por la
Universidad de Lleida. Antes, redactora y locutora de informativos en la 'Cadena SER' y redactora
de Cultura y nuevas tendencias en 'El Independiente'.
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La Reina Sofía ya está en Portugal. ■Su Majestad ha puesto rumbo al país del sur de Europa para
presidir el acto oficial de celebración del Día Mundial del Alzheimer , que se conmemora el 21 de
septiembre, en el marco del Congreso Internacional sobre Enfermedades Neurodegenerativas.
Organizado conjuntamente por la Fundación Reina Sofía, CIEN y la Fundación Champalimaud,
esta convención se ha convertido con el paso de los años, en un evento imprescindible para los
profesionales de la investigación en este campo. Con un programa estructurado en siete sesiones
científicas de calidad excepcional, el congreso cuenta con la participación de más de 30
investigadores y representantes de asociaciones de varios países.

Para esta ocasión, la Reina Sofía ha optado por una original americana Escada con un diseño
cuello solapa y en color lila que está protagonizada por un bonito y llamativo bordado floral. Se
trata de una prenda que Doña Sofía ha lucido en más de una ocasión, como en los Premios
Sociales Fundación Mapfre en octubre de 2021. La reina Sofía ha completado su estilismo con una
cartera de mano, botines y unos collares largos llamativos.

La Reina Sofía en un acto en Portugal. (Foto: Gtres)

Este viaje de Doña Sofía a Portugal es el primer acto oficial de la madre del Rey Felipe VI tras la
temporada de verano, pues no llevaba a cabo compromisos institucionales desde que a comienzos
del mes pasado asistió a la ceremonia de clausura de los Juegos Olímpicos de París 2024. La
reina Sofía representó a la Casa Real desde un lugar de honor en la tribuna. La griega se sentó al
lado de los reyes de Suecia y del príncipe Alberto de Mónaco. En el Estadio de Francia, la Reina
disfrutó del 'paseíllo' de todas las delegaciones y del espectáculo, así como de las actuaciones;
mientras el Rey Felipe y Doña Letizia, acompañados de sus hijas, disfrutaban de sus vacaciones
privadas.

El lado más solidario de la Reina Sofía

La implicación de la Reina Sofía con la investigación y el tratamiento de enfermedades de tipo
neurodegerativo es constante y viene de lejos. De hecho, esta es una de las pocas cuestiones en
las que doña Letizia no ha tomado el relevo de su suegra tras la proclamación de Felipe VI en
2014. La madre de Felipe VI es Embajadora Honoraria de Alzheimer's Disease International (ADI).
Además, a través de la Fundación Reina Sofía se puso en marcha en 2001 el Proyecto Alzheimer y
en el año 2007, se inauguró el Centro Alzheimer de su fundación.

https://okdiario.com/look/casa-real/reina-sofia-retoma-sus-actos-oficiales-visita-lisboa-motivo-muy-especial-2113953


La Reina Sofía en un acto en Portugal. (Foto: Gtres)

Como presidenta de esta institución, Doña Sofía apoya siempre que puede cualquier iniciativa que
tenga por objeto la investigación y ayuda en estos ámbitos. De ahí que el pasado mes de abril
viajara a Cracovia a presidir la sesión inaugural de la 36th Global Conference of Alzheimer's
Disease International, que tuvo lugar en Polonia. A la Reina Sofía, sea como fuere, las
enfermedades neurodegenerativas le han tocado muy de cerca. En el año 1989, la princesa
Eugenia de Grecia, madre de su prima Tatiana Radziwill , falleció a consecuencia del Alzheimer.

Comentar
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La reina Sofía asiste en Lisboa a un foro de
expertos en neurociencia

La reina Sofía asiste en Lisboa a un foro de expertos en neurociencia

Por Newsroom Infobae

20 Sep, 2024 09:17 a.m. EST
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Lisboa, 20 sep (EFE).- La reina Sofía asistió este viernes en Lisboa al Congreso Internacional
sobre Enfermedades Degenerativas, que durante tres días reúne en la capital lusa a decenas de
expertos para dar a conocer a la ciudadanía los avances en la investigación contra el Alzheimer y
otras dolencias.

Durante su visita a la segunda jornada del foro, celebrado en las instalaciones de la Fundación
Champalimaud, la reina emérita saludó a algunos asistentes y, posteriormente, se sentó en
primera fila como oyente en una de las sesiones, dedicada a las intervenciones no farmacológicas.

Durante la ponencia, presidida por el director del Laboratorio de Farmacología Clínica y
Terapéutica de la Universidad de Lisboa, Joaquim Ferreira, diversos expertos hablaron de las
distintas técnicas disponibles para abordar determinados factores de las enfermedades
neurodegenerativas.

Los investigadores participantes de la sesión, de referencia mundial en neurología, fueron Pablo
Martínez Lage, del centro de investigación Fundación CITA Alzheimer en San Sebastián (España);
Giacomo Koch, del Departamento de Neurología Clínica de la Fundación Santa Lucía en Roma
(Italia); y Arianne Gravesteijn, del Centro Médico Universitario de Ámsterdam (Países Bajos).

Tras la charla, la monarca pudo ver una serie de paneles expuestos en las instalaciones que
mostraban los resultados de varios estudios sobre neurología.

Está previsto que esta tarde asista además a un concierto de fado que será celebrado en las
instalaciones de la fundación.

Este sábado, cuando finaliza el foro, la reina emérita presidirá el acto central del congreso,
realizado con motivo del Día Mundial del Alzheimer, acompañada por Leonor Beleza, presidenta
de la Fundación Champalimaud de Lisboa y exministra de Salud de Portugal.

Este evento se celebra desde 2013, organizado por la Fundación Reina Sofía y el Centro de
Investigación en Enfermedades Neurológicas, a los que este año se suma la Fundación
Champalimaud lusa.

El objetivo de la cita es dar a conocer los avances en la investigación contra el Alzheimer y otras
dolencias neurodegenerativas y concienciar para encontrar soluciones y respuestas globales,
dadas las consecuencias sociales que tienen.

Lisboa servirá como plataforma para que investigadores de todo el mundo compartan experiencias
y descubrimientos fundamentales para la comprensión y tratamiento de estas enfermedades, en
especial el Alzheimer.

El programa incluye siete sesiones científicas en las que participan más de 30 investigadores y
representantes de asociaciones de varios países y abarca aspectos de detección temprana,
variabilidad genética, neuroimagen, biomarcadores, medicina personalizada o terapias no
farmacológicas. EFE
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